

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Fariseísmo anticlerical

La imputación popular para la restauración del templo del Pilar de Zaragoza, asiendo ya a cerca de dos millones y medio de pesetas. Y es de esperar y de creer que irá acreciendo con el concurso, proporcionado a sus fuerzas, de todos los buenos españoles, católicos, marianos y especialmente devotos de la Virgen del Pilar.

Algunos escritores, llamémoslos así, de los que, súzados en España, han ratificado sus espaldas todo lo que la representa; es decir, algunos españoles rearguidos, y además de recaudados una indignación insolente, se han permitido aconsejar a los católicos que generosamente han dado un óbolo para la restauración del templo de que se trata, saliendo por el registro de los que se han milloneros tendrían a mejor que en el se dedicaran a reanudar las escuelas y las miserrimas de la clase pobre.

Basta cosa es, indudablemente, aconsejar el ejercicio de la Caridad en cualquiera de sus formas, pero más cierto es que mejor que aconsejar a las practicas. La mayor parte, sin todos, de los que acuden con sus donativos al aseguramiento y restauración del templo del Pilar son personas casadas por sus desprendimientos a favor de los pobres, por su cooperación a los trabajos y valiosísimo en todas las instituciones que el amor cristiano ha discurrido para satisfacer las necesidades de orden espiritual, moral y material que en nuestros tiempos sienta la estructura humana. Lo cual no puede decirse del mayor número de los que se dedican a estos oficios desahucados que se meten a disponer del dinero de los católicos.

Pero a parte de todo esto, hay que considerar, de añadido a que los millones que se recaudan para restaurar el españolísimo templo de referencia, han de gastarse en ferretería y en materiales para la obra, es decir, han de dar pan a mucha a familias obreras durante bastante tiempo. ¿Y les parece a los insolentes católicos, que súzados a toda lo que es nobilísimo y principalísima finalidad de la suscripción, rendir homenaje a la Madre de Dios que es nuestra Madre, no es bueno dar trabajo y con el trabajo a miles de obreros?

Desearíamos que lo dijese francamente, porque acaso crean ellos que mejor que en la restauración y aseguramiento del templo de la Virgen del Pilar por el que han pasado y seguirán pasando las generaciones creyentes y españolas, y en dar ocupación a la clase obrera, sería emplear esos millones en obras antipatrióticas y en remunerar más o menos esplendidamente las plumas hivanadoras de rípios gratos a los paladares que carecen de sensibilidad estética. Pero para esos menestres debe estar exclusivamente el dinero de los anticlericales. Lo triste del caso es que no se da esa exclusiva, sino que posiblemente grangean provecho del dinero de algunos católicos los que se permiten combatir a quienes contribuyen a la suscripción de que se trata.

PATRICIO

Adquiera Vd, ALTAVOZ PHILIPS Características admirables CASAU, MAYOR 13

Sobre subsistencias

Nota oficial de la Alcaldía

Desde hace varios días y por temor a una injustificada elevación en los precios de aquellos artículos indispensables a la vida y de general consumo por la clase obrera, viene esta Alcaldía realizando por mediación de sus agentes una intensa y minuciosa inspección de los precios que en la localidad rigen para aquéllos y en honor a la verdad ha de confesar con gran satisfacción, pues ello muestra que la codicia no anda en el comercio local, que no obstante haber sufrido muchos de aquellos elevación en los de origen, en la localidad sí se ven colizándose los productos de referencia como el tal alza no hubiere ocurrido.

En cuanto al precio señalado a los mismos, he de hacer también constar con gran satisfacción que artículos de tan general consumo como el aceite y el azúcar, la utilidad que el comerciante percibe es muy exigua, ya que siendo su coste en procedencia de 1'72 y 1'67 pesetas el kilogramo respectivamente, lo venden en la localidad a 1'80 y 1'70 pesetas respectivamente.

Para tranquilidad del vecindario y en evitación de que noticias exageradas en tal sentido puedan ser prolongadas, he de repetir que se va el aceite que ha tenido una pequeña alza en su precio, los demás artículos de general consumo como son, arroz, judías, garbanzos, bacalao, jabón, tocino, patatas, pastas para sopa, grasa de cerdo, café, pan, carne, y nétrólos continúan vendiéndose a igual precio.

Como pudiera ocurrir que algunas egoístas y desaprensivas que el resto de la colectividad, aprovechándose de noticias confusas elevare aquéllos, a fin de evitarlo y en todo caso sancionar con extremada rigidez su avaricia, esta Alcaldía, recaba el concurso del vecindario todo y sin suya cooperación su labor no ha de ser lo eficaz que pretende, para que le denuncien cuantos hechos conocieren de tal naturaleza, en la certeza de que así obrar coadyuvan a la defensa de los generales intereses y realizan obra de cívico valor.

Cartagena 30 de agosto de 1930.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Cádiz, Madrid y Toledo ha regresado el distinguido capitán primero de la Armada don Antonio Gutiérrez Criado, con su señora madre y hermana Teresa.

—A Valencia, el capitán de navío don Ramón Rodríguez Navario, comandante de Marina de aquella capitán.

—A Busot (Alicante) el médico de la Armada don José Brotóns.

—Hoy con motivo de la reunión del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, han estado breves horas en esta ciudad, el Alcalde de Murcia don Manuel Maza, el Ingeniero Director de la Confederación Hidrográfica del Segura, don Gustavo Piñuela y el Representante del Municipio de Totana, don León Arnao.

Visado por la censura

Cartago

¡Querub de un lar de levante, hermosa como ninguno! Eres matrona gigante dó los ángeles se acunan.

La de líneas soberanas que origen exelso acusan. Rutilante té cristiana que el más allá nos anuncian.

Eres pródiga en amores de los que el pecho no enturbian. Abominables pasiones no las conoce tu alcurnia.

Sempiternamente joven, eres del vate, la musa. Al anuncio de tu nombre, honras el pecho vis'umbra.

Poder vivir admirádoles es de ambiciones hartura. Los encantos terrenales por milagro en ti se rúnsen...

¡Querub de un lar de levante, hermosa como ninguno! ¡Mediterráneo diamante te llaman Cartago, en sumo!

GABRIEL AGUILERA

Cartagena.

La traída de aguas

Las de riego

Según nos dicen, el señor Piñuela, Delegado de Fomento en la Confederación Hidrográfica del Segura, que ayer fué visitado en Murcia por el Presidente del Sindicato Agrícola del Campo de Cartagena, don Alfonso Torres, en unión del vocal del mismo, señor Mediavilla, se está ocupando activamente, haciendo honor a su ofrecimiento, de preparar el plan de trabajos a desarrollar por las brigadas técnicas, ya formadas para el estudio del proyecto de los canales que han de regar nuestros secanos.

AYUNTAMIENTO

La sesión del Pleno anunciada para hoy quedó aplazada por falta de número de señores concejales para el lunes a las once de la mañana.

Los Misioneros del Corazón de María y su Titular

Hoy han celebrado los Misioneros del Corazón de María esparcidos por todo el mundo la fiesta litúrgica de la Titular, y mañana, domingo, celebrarán su solemnidad externa.

Los Misioneros de Cartagena están celebrando estos días solemnemente Triduo con cultos por la mañana y por la tarde muy concurridos.

Mañana, su último día y del mes consagrado al purísimo Corazón, se celebrarán en la siguiente forma:

Por la mañana a las 8, Misa de comunión general con canto de motetes; por la tarde a las 6, función mensual de la Archicofradía y de la Visita dominical del Corazón de María que terminará con la procesión de la sagrada imagen y de las urnas.

Si en los demás meses concurre mucho público, la usua de hombres al domingo de la Archicofradía, es de esperar que este domingo, último día del mes del Corazón de María, concurrirá muchísimo mayor público.

Festejos de verano

Castillo

Esta noche a las 10'30 en la Muralla del Mar se quemará un bonito castillo de fuegos artificiales.

Concurso de natación

Mañana tarde a las seis tendrá lugar en el puerto un concurso de natación organizado por el Real Club de Regatas con el siguiente programa:

- 1.ª Prueba de 300 metros estilo libre.
- 2.ª Concurso de zambullidas.
- 3.ª Partido de water-pole.

Los premios consistirán en objetos de arte.

Las fiestas marrajo-californitas

Con bastante concurrencia de público se celebró anoche en el Muelle de Alfonso XII el concurso de canto y baile flamenco.

La primera parte fué de baile flamenco, bailar de por ferrucas y largos «Morito», Antonio Aguado, Miguel Hernández y Antonio Quesada García, otorgándose el premio a este último, y un premio especial a Aguado.

En la parte del canto, actuaron Tomás Cueca, José Lucas, Ginés García, Juan el Andalúz, Jaime Tartabull, «El Rampe» y «La Levantina».

Cantaron tarantos y fandanguillos, todos, y por votación fueron Juan el Andalúz, «El Rampe» y «La Levantina».

El primer premio se concedió a «La Levantina». El segundo se declaró desierto, y el tercero se adjudicó a «El Rampe».

El importe del segundo premio, fué repartido entre Antonio Aguado, Tomás Cueca, Jaime Tartabull y Juan el Andalúz.

La regata de Los Alcázares

Existe extraordinaria animación por la celebración de la regata de desempate que tendrá lugar en mañana Los Alcázares en las primeras de la tarde entre los veleros «11 de Mayo» y «1.º de Agosto» que se disputará el campeonato del Mar Menor.

Se espera que tanto de las playas vecinas como de Cartagena y Murcia asista gran cantidad de público.

Dadas las condiciones maritimas de los dos veleros y su mucho andar aproximado es difícil predecir a quien corresponderá la victoria esperándose el momento de la prueba con gran nerviosidad.

Con este motivo la Compañía del tranvía a vapor de Cartagena a La Unión ha dispuesto dos trenes especiales que saldrán de Cartagena, a la estación Mercado de La Unión, el primero a las 12'30 y el segundo a las 1 de la tarde.

En la estación de La Unión habrá un servicio de coches automóviles que recogerá a los viajeros para conducirlos a Los Alcázares efectuando el regreso a las 5'15 de la tarde, saliendo los trenes de La Unión a las 5'45 y a las 6'30.

Espéctáculos

Circo Oporto (Muelle de Alfonso XII).—Esta noche han función. Mañana funciones por tarde y noche.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al excelentísimo señor capitán general, el capitán de navío don Ramón Rodríguez Navario, comandante de marina de Valencia, primer capellán de la armada, don Antonio Gutiérrez Criado, capitán de artillería don José María de Garriga y el médico mayor don José Brotóns.

—Esta mañana a las ocho, zarpó de este puerto con rumbo al de Cádiz el cañonero «Cánovas del Castillo», que manda el capitán de fragata don Fabián Montejo.

Del Diario Oficial

Nombra jefe del estado mayor de la división de cruceros, al capitán de fragata don Ramón Agacino y Armas.

—Id. subdirector de la escuela de guerra naval, al de igual empleo don Francisco Moreno y Fernandez.

—Dispone que el teniente de navío don Manuel Calderón, quede a las órdenes del capitán general del Departamento de Ferrol.

—Nombra comandante del torpedero número 16, al teniente de navío don Francisco Javier Biondi y Oarubia.

—Id. id. del cañonero «Mac-Mahón» al teniente de navío don José Garnica Pombo.

—Dispone que al entregar el mando del torpedero número 18 el teniente de navío don Juan Pasquín, quede a las órdenes del Capitán General de Cádiz.

—Nombra comandante del torpedero número 18, al teniente de navío don Alvaro Guitián y Vieta.

—Dispone que el teniente de navío don Pedro Aubaredes, al terminar la licencia que disfruta, pase a las órdenes del Capitán General de Cádiz.

—Id. que el de igual empleo don Cayetano Rivera Almagro quede a las órdenes del capitán general de Ferrol, al entregar el mando del submarino «B 1».

—Co.cede derecho al percibo de los quinquenios y anualidades que reglamentariamente le corresponden, al capitán de fragata don Juan José Muñoz Delgado y Garrido, capitán de corbeta don Carlos Regalado, don Federico Aznar, don Francisco Domingo, don Rafael Ramos, don Cayetano Tereja, don Juan Antonio del Rívoro, don Rafael Espinosa de los Monteros, teniente de navío don Fernando Bustillo, don Enrique de Guzman, don Antonio de Amusatagui, don Guillermo Calderón, don José María Barón, don Otto Sánchez Vizcaino, don Ramón Rodríguez Lizón, don Carlos Navarro, don Eduardo Montero don Gustavo Gutiérrez de Rubalcaba, y don Fernando Abella.

A la cec de navío D. Manuel Riveró Almagro, don Gerardo López de Arce, don Ramón Guitart, don Luis Fiverá y Chacon, don José Estrella, don Enrique Batalla, y don Rafael Barriouévo, y comandante del mismo cuerpo don Segimundo Bermejo.

Cine Sport.—Hoy «El caballero pirata» por Ramón Novarro. Mañana «Llegó la Bicuda» por Clara Bow

CASAU

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día